



Bajaron 21.8% homicidios dolosos; secuestros, casi 80%

En la estrategia participan 57 mil 897 militares y 20 mil marinos

ANDREA BECERRIL Y
GEORGINA SALDIERNA

Con un despliegue de 57 mil 897 militares y más de 20 mil marinos se ha logrado reducir los niveles de violencia en el país, sobre todo en las nueve entidades más afectadas, a las que se ha dado atención prioritaria, se destaca en el segundo *Informe semestral sobre la actuación de la Fuerza Armada Permanente (FAP) en Tareas de Seguridad*.

En ese documento remitido al Senado por el Ejecutivo, correspondiente al segundo semestre del año pasado, se destaca que “el apoyo que el Ejército, la Fuerza Aérea Mexicana, así como la Marina brindan a los tres niveles de gobierno en tareas de seguridad pública ha servido para contener la violencia que se registraba en México hace cinco años”.

El trabajo de la FAP en labores de seguridad pública “es primordial para avanzar hacia la pacificación del país” se insiste en ese texto elaborado por las secretarías de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Defensa Nacional (Sedena) y Marina. En el mismo se precisa que el despliegue de militares y marinos, en coordinación con autoridades de los gobiernos estatales, ha contribuido a disminuir la incidencia de homicidios dolosos.

Ese delito, “que se mantuvo al alza a partir del inicio de la llamada guerra contra el narco”, disminuyó 21.8 por ciento a partir de octubre del año pasado, en comparación con el máximo histórico de julio de 2018.

Igualmente, el secuestro disminuyó 79.5 por ciento con relación a enero de 2019 y se redujo el número de carpetas de investigación de feminicidios 35.6 por ciento respecto a 2018.

Se precisa que el número de efec-

tivos militares que atendieron a las nueve entidades de la República consideradas de atención prioritaria variaron de acuerdo con los registros de los homicidios vinculados con la delincuencia organizada.

En Chihuahua, la presencia militar se incrementó 25 por ciento, es decir, 950 elementos más, por lo que totalizan 3 mil 922; en Guanajuato se elevó 20.8 por ciento, con 910 elementos, y llegó a 5 mil 278.

Asimismo, en Baja California la presencia militar que colabora en el combate a la delincuencia organizada sumó 240 más, 6.5 por ciento y suma 3 mil 922 elementos. También a Michoacán llegaron 50 más, que representan 1.7 por ciento y totalizan 3 mil 50.

En cambio, en Quintana Roo y Jalisco se mantuvieron los mismos mil 24 y 2 mil 122 militares, respectivamente, en el segundo semestre del año pasado, en tanto que disminuyeron en Guerrero, Sonora y Zacatecas.

En esta última entidad en el primer semestre de 2013 estaban asignados 2 mil 465 militares y para el segundo, mil 815, es decir, bajó 22.3 por ciento, 550 menos elementos castrenses.

Igualmente, Guerrero pasó de 3 mil 921 a 3 mil 621, una reducción de 7.7 por ciento.

Se informó además que las 32 entidades de la República contaron con 8 mil 778 millones de pesos, que se canalizaron del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública.

De esa suma, 604 millones 520 mil pesos correspondieron al estado de México; 542 millones 170 mil pesos, a la ciudad de México; 343 millones, a Jalisco; 334 millones 390 mil pesos, a Baja California; 308 millones, a Nuevo León; 307 millones, Sonora; 302 millones, Veracruz; 243, Jalisco, y poco más de 200 millones a cada uno de los estados restantes.